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Надел 
коньки

Цены все 
круче

Дед Мороз 
богатеет 

Роман 
Костомаров 
впервые вышел 
на лед с. 11

Из-за скачка 
стоимости яиц 
Россельхоз 
разрешил 
поставки 
из Турции с. 6

Спрос на услуги 
аниматоров 
в столице вырос 
в два раза с. 15

Вчера в Подмосковье выбрали главное праздничное 
дерево страны, которое установят в Кремле с. 5 

Сериал «Слово пацана» 
Жоры Крыжовникова 
стал самой громкой ки-
нематографической сен-
сацией уходящего года. 
Чем это кино так заце-
пило россиян? На фото 
внизу: Иван Янковский, 
сыгравший одну из глав-
ных ролей с. 8

РЕЗОНАНС

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

11 декабря. Начальник лесопожарной станции подмосковного города Талдом Максим Рябов 
готовится пилить новогоднюю елку для Соборной площади Кремля

И ОТТЕПЕЛЬ, И МЕТЕЛЬ:МОСКВИЧЕЙ ЖДУТ ПОГОДНЫЕ КАТАКЛИЗМЫ с. 3

ВТОРНИК

До Нового года 
осталось

20
дней
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»Елочка с размахом! 
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Новация

■ Вчера в столичном 
Дептрансе рассказали 
о том, каким станет са-
лон новой «Иволги». 
Главное отличие «Иволги 
4.0» от предыдущих вер-
сий — увеличенное коли-
чество дверей, по три в каж-
дом вагоне, что позволит 
пассажирам быстрее захо-
дить и выходить из поезда.
И внутри салона есть ново-
введения. У каждой серии 
поезда — свой интерьер. 
Его тщательно прорабаты-
вают с производителем. Так, 
в «Иволге 4.0» ежевичные 
подголовники и поручни, 

отлично сочетающиеся с се-
рой обивкой. Позже появит-
ся еще одна расцветка. 
— Новые поезда «Иволга 4.0» 
начнут перевозить пассажи-
ров уже в следующем году. 
Там будут уже привычные 
зарядки для телефонов, 
удобные кресла, велокре-
пления и многое другое. Мы 
продолжаем повышать ком-
форт поездок на Московских 
центральных диаметрах, — 
рассказал заместитель мэра 
столицы по вопросам транс-
порта Максим Ликсутов.
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Птичке добавят цвета

Ежевичные подголовники и поручни в интерьере 
«Иволги 4.0» отлично сочетаются с серой обивкой

■Все машинисты-ин-
структоры электродепо 
«Сокол» Замоскворец-
кой линии метро за-
кончили переобучение 
на управление совре-
менными составами 
«Москва-2020». Вчера 
«ВМ» узнала, как прохо-
дит подготовка сотруд-
ников перед запуском 
современных вагонов.

Новые составы начнут кур-
сировать на Замоскворец-
кой линии уже в 2024 году. 
Чтобы это стало возмож-
ным, все сотрудники зе-
леной ветки проходят об-
учение по обслуживанию 
и управлению современны-
ми вагонами.
— По поручению мэра Мос-
квы мы готовимся к нача-
лу обновления поездов на 
одной из самых популяр-
ных линий — Замоскво-
рецкой. Первые составы 
новой модифи кации «Мо-
сква-2020» расс читываем 
запустить уже в начале сле-
дующего года, — сообщил 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам транспорта 
Максим Ликсутов. 

Благодаря этому поездки 
станут еще комфортнее.
— Сейчас завершили пере-
обучение машинистов-ин-

Завершены 
основные ра-
боты по благо-
устройству возле 
станции метро 
«Яхромская». 
Специалисты 
заменили покры-
тие на тротуарах 
и проезжей ча-
сти, установили 
120 энергоэффек-
тивных фонарей 
и 110 уличных 
торшеров, смон-
тировали два све-
тофора, обустро-
или парковку. 

Тем
време-
нем

структоров на управление 
новыми поездами. В тече-
ние нескольких месяцев та-
кое обучение пройдут маши-

нисты на линии, — добавил 
заместитель мэра.
Процесс обучения делится 
на три этапа: теорию, от-

работку действий в разных 
ситуациях на тренажере, 
который полностью имити-
рует особенности маршрута 
зеленой ветки, или настоя-
щем составе в электродепо. 
Затем обязательно следует 
учебное управление реаль-
ным поездом на линии, но 
без пассажиров — на таб-
ло таких составов можно 
увидеть надпись «Обкат-
ка». В общей сложности 
переподготовку в  депо 

«Сокол» пройдут больше 
350 человек.
В Департаменте транспорта 
рассказали, что Калужско-
Рижскую линию метро пла-
нируют полностью уком-
плектовать новыми поезда-
ми до конца года. Только за 
прошлый месяц в метро при-
няли еще 48 вагонов «Мо-
сква-2020», а в общей слож-
ности за три года их купили 
уже более 1,1 тысячи. Парк 
Кольцевой линии и Большо-

го кольца укомплектован 
ими на 100 процентов, а на 
Калужско-Рижской линии 
обновлен больше, чем на 
50 процентов. 
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru 

Машини-
сты во вре-
мя обуче-
ния отра-
батывают 
алгоритмы 
действий 
в разных 
ситуациях 

Цифра

сотрудников электро-
депо «Сокол» прой-
дут переобучение 
по управлению поез-
дами «Москва-2020».

3 5 0

Машинисты, 
приготовиться!
Сотрудники Замоскворецкой линии обучаются 
управлять и обслуживать вагоны «Москва-2020» 

Замоскворецкой ли-
нии метро в этом году 
85 лет. Изначально 
это был Горьковский 
радиус, названный так 
в честь улицы Горько-
го (Тверская), вдоль 
которой проходила не-
малая часть линии.

Кстати,

Знаете ли вы, что

началась сборка улуч-
шенной модели ваго-
нов «Москва-2020» — 
она начнет курсиро-
вать уже с 2024 года. 
Обновили дизайн, 
сделали акцент на на-
туральные материалы.  

Новые составы начнут кур-
сировать уже в 2024 году 

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 Д

еп
ар

та
м

ен
та

 т
ра

нс
по

рт
а 

и
 р

аз
ви

ти
я 

до
ро

ж
но

-т
ра

нс
по

рт
но

й
 и

нф
ра

ст
ру

кт
ур

ы
 г.

М
ос

кв
ы

tr
an

sp
or

t.
m

os
.r

u



3ГОРОДМосква Вечерняя, вторник, 12 декабря 2023 года, № 152 (1545), vm.ru  

Прогноз погоды

■ На этой неделе по-
теплеет и начнется 
очередная серия снего-
падов — сугробы в Мо-
скве снова подрастут. 
По словам метеоролога Та-
тьяны Поздняковой, самы-
ми теплыми днями станут 
четверг и пятница: мини-
мальная температура но-
чью –6...–8, днем около –5.
Но 15 декабря в то же вре-
мя будет и самым неблаго-
приятным днем. Эксперты 
обещают метель и по-
рывы ветра 6–11 метров 
в секунду. 

— Только днем в субботу 
интенсивность снегопада 
уменьшится. Снова под-
морозит, — говорит Татья-
на Позднякова. 
Если погода решит удивить 
синоптиков и в середине 
недели все-таки распого-
дится, москвичи увидят 
единственный в этом году 
разноцветный звездопад. 
В ночь с 13 на 14 декабря 
примерно с 22:00 можно 
наблюдать метеорный по-
ток Геминиды. 
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru

Оттепель придет, 
вновь снегом заметет 

3 декабря. Студентка Полина Барабошкина радуется 
настоящей новогодней погоде

■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин (на фото 
внизу) рассказал об ак-
ции «Добрая елка» 
и осмотрел ход строи-
тельства тоннеля между 
Складочной улицей 
и улицей Двинцев.

В Москве вновь проходит 
акция «Добрая елка». Каж-
дый житель может стать Де-
дом Морозом и исполнить 
мечты детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
имеющих ограничения по 
здоровью, из малообеспе-
ченных семей. 

Заветные желания
Пожелания о подарках раз-
мещены на сайте акции 
и в новогодних шарах на 
«Добрых елках». Они уже 

стоят в самых популярных 
местах столицы.
Чтобы исполнить желание, 
нужно заполнить онлайн-
заявку, затем подтвердить 
ее и вмес те с  работни-
ком некоммерческой ор-
ганизации выбрать дату 
вручения подарка. Акция 
«Добрая елка» продлится до 
29 февраля.

Сблизит районы 
Кроме того, вчера глава го-
рода сообщил, что тоннель 

под путями 
четвертого 
м а р ш р у т а 
Московских 
центральных 
д и а м е т р о в 

между Складочной улицей 
и улицей Двинцев достроят 
в 2024 году.
— Этот локальный объект 
улучшит транспортную 
связь между районами Бу-
тырский и Марьина Роща, 
где живут 135 тысяч чело-
век, — рассказал он.
Марьяна Шевцова
vecher@vm.ru

Время хороших дел 
Москвичи смогут исполнить мечты ребят 

Чтобы исполнить чье-то желание, нужно снять игрушку, 
перейти по QR-коду и заполнить форму заявки

Акция продлится 
до 29 февраля 

■ На минувшей неделе 
в Капотне завершился 
масштабный проект 
для юных музыкан-
тов. «Музыкальные 
мастерские» для детей 
организовали опытные 
педагоги-наставники — 
лауреаты междуна-
родных музыкальных 
конкурсов. 
Серия мастер-классов за-
вершилась отчетным кон-
цертом на сцене местного 
Дворца культуры, который 
стал в этот день настоящим 
домом музыки, наполнился 
звуками и аплодисментами 
благодарных слушателей. 
Мероприятия прошли в рам-
ках регионального проекта 
«Музыкальная мастерская 
Юрия Розума» при поддерж-
ке программы социальных 
инвестиций «Родные города» 
компании «Газпром нефть».
Концерт стал итогом мас-
штабной и многогранной 
творческой работы. В дет-
ских музыкальных школах 

провели мастер-классы по 
игре на фортепиано, скрип-
ке, флейте, ударных инстру-
ментах, домре и балалайке.
— В рамках наших творче-
ских мастерских, которые 
в этом году прошли в 13 на-
селенных пунктах России, 
мы стараемся развивать 
юные дарования по всей 
стране. При этом часто 
сталкиваемся с тем, что 
какими бы талантливыми 
ребята ни были, неправиль-
ная педагогика и обучение 
приводят к отсутствию 
стимуляции творческого 
процесса, — рассказал на-
родный артист России, ви-
це-президент Международ-
ного союза музыкальных 
деятелей, пианист Юрий 
Розум. — Часто при обуче-
нии игре на музыкальных 
инструментах поддержива-
ется только зубрежка и ав-
томатизм. Дети заучивают 
движения, но совершенно 
не участвуют в этом духов-
но и эмоционально. На дан-

ном мероприятии ребята 
были открыты к тому, чтобы 
мы делились с ними своим 
опытом. Наша задача состо-
ит в том, чтобы ребенок луч-
ше понял музыку и игрой 
мог выразить собственную 
душу, полюбить свое дело 
и творчество.

В столице данный проект 
творческих мастерских ре-
ализуется при поддержке 
Московского нефтеперера-
батывающего завода.
— Этот концерт входит 
в программу социальных ин-
вестиций «Газпром нефти» 
«Родные города». Ранее на-
ше предприятие помогло об-
устроить театральный зал, 
где прошел итоговый кон-
церт музыкальной мастер-
ской. Там заменили кресла, 
механизмы на сцене, устано-
вили современное звуковое 
и световое оборудование. 
Модернизация этого зала по-
могла расширить возможно-
сти всего Дворца культуры 

в Капотне. Теперь дети могут 
здесь полноценно занимать-
ся творчеством, — рассказал 
пресс-секретарь Московско-
го НПЗ Федор Казанцев. — 
Мы также уделяем внимание 
развитию спорта, например, 
поддерживаем соревнова-
ния по биатлону и молодеж-
ную футбольную команду 
«Смена», которая заняла 
второе место в чемпионате 
Москвы. Кроме того, вместе 
с Музеем Москвы мы прово-
дим серию экскурсий по Ка-
потне и помогаем ребятам 
изучать историю родного 
района и ее природу.
Денис Власенко
vecher@vm.ru 

Социальные инвестиции 

Музыкальные мастерские 
развивают у детей интерес 
к творчеству 

7 декабря. Педагог 
Николай Попов проводит 
мастер-класс по игре 
на флейтеА
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Прямая 
речь

Творческие музыкаль-
ные мастерские про-
должают прекрасную 
традицию — развивать 
еще больший интерес 
к занятиям у молодых 
талантливых ребят. 
Для детей это возмож-
ность перенять опыт 
и знания профессио-
нальных педагогов, 
музыкантов, проде-
монстрировать свои 
способности, решить 
творческие задачи, 
получить ответы на во-
просы в общении 
с мэтрами музыкаль-
ного искусства. Музы-
ка — это вдохновение 
и творчество, которые 
помогают развиваться.

Федор Киселев
Директор ГБУ 
г. Москвы 
«Дирекция 
образовательных 
программ 
в сфере культуры 
и искусства»
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■ Центральная изби-
рательная комиссия 
(ЦИК) получила уведом-
ление от инициативной 
группы по выдвижению 
Владимира Путина 
на выборы президен-
та, которые состоятся 
в марте 2024 года.
Об этом сообщил замести-
тель председателя ЦИК Ни-
колай Булаев. Напомним, 
на прошлой неделе во вре-
мя разговора с Героем Рос-

сии Артемом Жогой в Крем-
ле президент заявил, что 
будет баллотироваться на 
пост главы государства, так 
как «именно сегодня нужно 
быть с народом». По словам 
Путина, в разное время его 
посещали разные мысли об 
участии в выборах главы го-
сударства.
Выборы президента впер-
вые в истории России прой-
дут в течение нескольких 
дней — с 15 по 17 марта. 

Минобороны, ФСБ и ЦИК 
сочли возможным прове-
дение выборов президента 
в новых субъектах страны, 
в которых введено военное 
положение. 
— Сам факт того, что Путин 
объявил о своем желании 
баллотироваться на встре-
че с участниками СВО, 
говорит о многом, — счи-
тает политолог Григорий 
Савельев. — Россия, начав 
спецоперацию и вступив 
в прямой конфликт с За-
падом, поставила на карту 
само свое существование 
как независимого государ-
ства. И пока наша ставка 
срабатывает. Тем не менее 

ситуация сложная. Любо-
му — даже самому удач-
ному — преемнику нуж-
но время, чтобы во всем 
разобраться. Время, чтобы 
набраться опыта государ-
ственного управления. 
И в этот период «адаптации 
во власти» любой новый 
президент  может ситуа-
цию не удержать. Путин как 
опытнейший политик и ру-
ководитель это понимает. 
Поэтому и принял решение 
выдвинуть свою кандида-
туру на новый срок. Любое 
другое решение для страны 
было бы рискованным. 
Евгений Федоров
vecher@vm.ru

■ На всех пяти направ-
лениях — купянском, 
лиманском, бахмут-
ском, марьинском 
и авдеевском — для ВСУ 
складывается тяжелая 
ситуация.
«Оперативная ситуация на 
востоке остается сложной. 
Враг не прекращает веде-
ние наступательных дей-
ствий по всему фронту», — 
написал вчера в своем теле-
грам-канале командующий 
Сухопутными войсками 
ВСУ генерал-полковник 
Александр Сырский. Он со-
общил, что в минувшее вос-
кресенье провел совещание 
с командирами подразде-
лений украинской армии: 
обсуждалось, как сдержать 
российские войска.
— Ситуация для ВСУ скла-
дывается сложная. Мы 
практически взяли Марьин-

ку — город в ДНР. Довольно 
успешно штурмуем Авдеев-
ку — пригород Донецка, — 
пояснил военный эксперт, 
полковник ВС РФ в отставке 
Андрей Земцев. — Если гло-
бально, то наша задача сей-
час — не дать противнику 
передышки. Дело в том, что 
«контрнаступ», длившийся 
почти полгода, обескровил 
Украину, лишив наиболее 

боеспособных воинских 
частей, западной техники 
и боеприпасов. ВСУ нужна 
передышка: мобилизовать 
новых бойцов, получить 
от Запада оружие и успеть 
выстроить линию оборо-
ны — аналог нашей «линии 

Суровикина». Если мы эту 
паузу предоставим, воен-
ные действия затянутся. 
Поэтому — никаких пауз!
Пока, по словам эксперта, 
время работает на нас. На 
прошлой неделе сенат США 
заблокировал проведение 
голосования о помощи Ки-
еву. Инициатива предус-
матривала выделение до-
полнительных бюджетных 

ассигнований в размере 
106 миллиардов долларов, 
в том числе 61 миллиар-
да — Украине. Блокировка 
голосования — пока не от-
каз от финансирования Ки-
ева, а, возможно, некоторая 
задержка до согласования 

позиций в конгрессе поли-
тических сил и элит США.
— Проблема в том, что 
долларами, даже если их 
выделят, нельзя стрелять. 
А боеприпасов в США уже 
не хватает — их нет физи-
чески, — пояснил Андрей 
Земцев. — Ситуация сей-
час такова, что США про-
сят их у Финляндии и даже 
Азербайджана. И тот, кста-
ти, боекомплект Украине 
продает. Не факт, что ВСУ 
столкнутся с проблемой 
настоящего снарядного го-
лода: они сейчас в обороне, 
и стрелять им нужно мень-
ше, чем нам. Но проблемы 
у них серьезные. Главная — 
нехватка боеспособных ча-
стей: только что мобилизо-
ванные не умеют и не хотят 
воевать.
Никита Миронов
vecher@vm.ru

Россия наступает
Наши войска продвигаются по всему фронту

3 декабря. Реактивная система 
залпового огня «Торнадо-С» 
на купянском направлении

Главная задача — не давать 
ВСУ никакой передышки 

Зеленский в Америке клян-
чит гроши. В декабре про-
шлого года киевский прави-
тель тоже был там, и тоже 
прилетал за деньгами и сна-
рядами. Но тогда он был 
«на коне» и гордо принимал 
от «друзей» дары. Русские 
ушли из Херсона, оставили 
ряд населенных пунктов 
Харьковской области — это 
считалось «перемогой». 
В Киеве даже начали обсуж-
дать, когда победоносные 
украинские войска возьмут 
под жовто-блакитный пра-
пор Кубань, Белгород, Во-
ронеж. Сегодня украинский 
«политикум» губы порядком 
закатал.  Рус-
ские давят по 
всем фронтам, 
е в р о п е й с к и е 
«друзья» блоки-
руют границы 
фурами, а пре-
жде безмерно 
добрые амери-
к а н ц ы  в д р у г 
стали считать деньги. Газета 
Financial Times только что 
провела опрос, по итогам 
которого выяснилось, что 
48 процентов граждан США 
теперь полагают, что их стра-
на «тратит слишком много 
в виде военной и финансо-
вой помощи на поддержку 
военных усилий Киева». 
9/10 из выделенных Украи-
не средств остаются в США 
и идут на развитие их соб-
ственного военно-промыш-
ленного комплекса, но на-
логоплательщики все равно 
считают, что миллиарды их 
долларов ушли псу под хвост.
Сегодня в Белом доме Бай-
ден принимает Зеленского. 
В Вашингтоне объявлено, 
что «встреча призвана под-
черкнуть непоколебимую 
приверженность США под-
держке народа Украины». 
И что-нибудь Байден, не-
взирая на козни республи-
канцев в Конгрессе, Зелен-
скому подаст. Как сувенир. 
Или как милостыню. Но без 
телекамер два президен-
та — «гегемонский» и «ту-
земный» — будут говорить 
явно о другом. Например, 
о том, как доскрести для от-
правки на фронты последних 
украинских мужчин и даже 
немного женщин, чтобы как 
можно дольше воевать про-
тив России.
Вообще, такое ощущение, 
что «самостийную» сейчас 
доскребывают по сусекам. 
Особенно красиво это дела-
ют имеющие большой опыт 

выкачивания последних ка-
пель из колоний британцы. 
Вчера в Великобритании 
было объявлено, что бывшая 
«владычица морей» вместе 
с Норвегией возглавит но-
вую коалицию по поддерж-
ке Украины на море. Ми-
нистр обороны островного 
королевства Грант Шаппс 
рассказал, что Киеву будут 
переданы два тральщика. 
Минно-поисковые суда 
Ramsey и Blyth «не молоды», 
их спустили на воду в 1999 
и 2000 годах. Но, по мнению 
сэра Шаппса, эти корабли 
помогут Украине сделать 
свои военно-морские силы 

более совме-
стимыми с ВМС 
НАТО и послу-
жат «укрепле-
нию безопас-
ности в Черном 
море».
Слов нет, траль-
щ и к и  К и е в у 
нужны. После 

безумного минирования 
украинскими саперами ак-
ватории одесских пляжей 
в феврале-марте 2022 года 
шторма сорвали с якорей 
сотни морских мин, и те-
перь они угрожают судоход-
ству на всем Черном море. 
К примеру, 18 ноября на 
переходе из украинского 
порта Южный в румынскую 
Констанцу на мине подо-
рвался шедший под флагом 
Либерии балкер Georgia S. 
Судно перево зило зерно по 
самопальному украинскому 
«морскому коридору».
Беда в том, что приобретен-
ные за собственные деньги 
с помощью экспортно-кре-
дитного агентства Велико-
британии два тральщика 
украинцы не увидят никогда. 
Парочка таких же минно-по-
исковых судов, закупленных 
Киевом у Лондона еще в 2021 
году, до сих пор стоят у при-
чальной стенки на базе Фас-
лейн британских ВМС.
Англичане понимают, что 
Россия обязательно вернет 
себе все порты на Черном 
море, которые сейчас по 
историческому недораз-
умению считаются украин-
скими, — Одессу, Николаев, 
Южный. Иначе побережье 
Крыма и Кубани будет на-
ходиться под постоянной 
угрозой террористических 
атак с моря. Поэтому, полу-
чив от Украины деньги, сами 
корабли Великобритания 
оставляет себе. Высший пи-
лотаж судовождения!

Украине тральщик — 
как рыбе зонтик

Александр Хохлов
Обозреватель

НАДО ПОНИМАТЬ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Выборы

Владимир Путин идет 
на новый срок

Прямая 
речь

Садясь в оборону, ты 
теряешь инициативу. 
Наступающая сторона 
может выбирать на-
правление удара. Если 
мы выберем такое 
направление, что ди-
визии прорыва раз-
мягчат украинскую 
оборону и туда зайдут 
наши бронегруппы, 
то наша атакующая 
группировка окажет-
ся во фланге и в тылу 
противника. 

Александ 
Полищук
Военный историк
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■ В подмосковном се-
ле Фряново городского 
округа Щелково спилили 
главную новогоднюю 
елку страны, которую 
установят на Соборной 
площади Московского 
Кремля. «Вечерка» узна-
ла, как выбирали дерево. 
Снег белой пеленой накрыл 
пушистые ветки хвойных 
деревьев в подмосковном 
селе Фряново. Стройные, 
высокие деревья с темно-зе-
леными пирамидальными 
кронами красуются перед 
жителями и гостями насе-
ленного пункта. Однако их 
внимание обращено к одной 
елке — той, которую совсем 
скоро отвезут на Собор-
ную площадь Московского 
Кремля. Начальник лесопо-
жарной станции подмосков-
ного города Талдом Максим 
Рябов подходит к подвя-
занному стропой стволу 
и начинает пилить дерево. 
Завершив, елку медленно 
опускают, поддерживая ее 
на приспособлениях для 
подъема грузов.
— Мы впервые пилили но-
вогоднюю елку, поэтому 
для нас это волнительный 
день, — говорит Максим 
Рябов корреспонденту 
«ВМ». — Но хорошо спра-
вились, потому что учли 
все особенности работы 
в морозных условиях, при 
которых древесина порой 
крошится.
В городском округе Щел-
ково главную новогоднюю 
елку для Кремля срубают 
третий раз. 
— До этого мы готовили 
ее для Соборной площади 
в 2018 и 2021 годах, — от-
мечает первый заместитель 
главы администрации го-
родского округа Щелково 
Сергей Горячев. — Отрадно, 
что жители села Фряново 
снова стали свидетелями 

знаменательного для стра-
ны события.
Елку для Кремля нашла стар-
ший участковый лесничий 
Московского учебно-опыт-
ного филиала Мособллеса 
Наталья Гусева.
— Я проводила экологи-
ческое занятие с детьми, 
в рамках которого им нужно 
было замерить высоту дере-
вьев в подмосковном лесу 
Фряново, — вспоминает 
Наталья. — Один из них на-
чал диктовать результаты. 
Остановившись на отмет-
ке 25 метров, я подумала, 
что, возможно, перед нами 
лесная красавица, которая 
достойна места в историче-
ском и архитектурном цен-
тре столицы.

Изучив с детьми строение 
25-метровой елки, она поня-
ла, что дерево соответствует 
параметрам кремлевской 
лесной красавицы.
— Размах ее веток не ме-
нее десяти метров. Ее ствол 
стройный, без лишайников 
и дупел, что также считает-
ся необходимым критери-
ем для главной новогодней 
елки страны, — уточняет 
сотрудница Мособллеса 
Наталья Гусева. — Самое 
главное, что елка располо-
жена достаточно близко 
к дороге. Это важно для бы-

строй и удобной транспор-
тировки лесной красавицы 
в столицу.
Начальник главного эксплу-
атационного управления 
делами президента России 
Анатолий Кочанов отметил, 
что в этом году кремлевскую 
елку выбирают уже в 24 раз.
— Теперь она будет радо-
вать новогодней атмосфе-
рой многих жителей мега-
полиса, — говорит Анато-
лий Кочанов. — Ее украсят 
в 20-х числах этого месяца. 

После спила елки ее освятил 
настоятель Никольского 
храма города Лосино-Пе-
тровское Щелковского рай-
она Московской области 
Павел Галушко. 
Церемония спила ново-
годней елки продолжилась 
концертной программой 
для гостей праздника. Жи-
тельница села Фряново На-
талья Иванова одна из них.
— Я уже третий раз прихо-
жу на это событие, потому 
что люблю предновогодние 
мероприятия: водить хоро-
воды, петь и танцевать, — 
говорит Наталья. — И, ко-
нечно, я очень люблю сам 
праздник. В нашей семье 
есть традиция: каждый год 
готовить салат оливье и до-
бавлять в него новый ин-
гредиент. В этом году буду 
его готовить с раковыми 
шейками.

Цифра

года — возраст елки, 
которую спилили 
для Кремля. Ее высо-
та — 25 метров. 
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Теперь ее зеленую 
нарядят у Кремля
Главную новогоднюю ель страны установят 
на Соборной площади уже в 24-й раз

11 декабря. 
В подмосковном селе 
Фряново срубили 
главную елку страны 
высотой 25 метров 

Календарь

■ С 26 декабря по 8 ян-
варя в Государственном 
Кремлевском дворце 
покажут праздничные 
спектакли для детей, со-
общили в пресс-службе 
Московской федерации 
профсоюзов. «МВ» узна-
ла подробности. 
В частности, до конца ново-
годних праздников юные 
жители столицы могут по-
смотреть спектакль «Три-
девятый Новый год». По сю-
жету зрителей ждет путеше-
ствие в город волшебства. 
Вместе с главными героями 
спектакля, школьниками 

и любимыми с детства ска-
зочными персонажами зри-
телям предстоит спасти его 
от вечного холода, противо-
стоять бушующим снежным 
вихрям и ледяным буранам. 
Театральное представление 
будут показывать ежеднев-
но в 10:30, 14:00 и 18:00, 
кроме 1 января. 
Отметим, что спектакль 
с сурдопереводом пройдет 
29 декабря в 10:30. А теле-
визионная съемка представ-
ления состоится 27 декабря 
в 10:30 и 14:00.
Вход в Государственный 
Кремлевский дворец через 

Путешествие 
в волшебство

Кутафью башню доступен 
за 1 час 45 минут до начала 
спектакля. Для гостей в Гер-
бовом и Паркетном фойе 
проведут анимационную ко-
стюмированную программу 
продолжительностью в 45 

минут. Дети до 14 лет до-
пускаются на мероприятие 
строго в сопровождении 
взрослого. На каждого ре-
бенка и сопровождающего 
необходимо иметь отдель-
ные входные билеты. Орга-

низованные группы детей 
в Государственный Крем-
левский дворец тоже допу-
скаются только в сопрово-
ждении взрослых из расчета 
не более десяти детей на 
одного сопровождающего, 

имеющего билет на пред-
ставление.
Еще с 15 декабря по 8 ян-
варя в столице состоится 
фестиваль «Путешествие 
в Рождество», который ох-
ватит 36 площадок в центре 
и округах столицы. В цен-
тре праздника — Москва. 
Гостей фестиваля ожидает 
путешествие по боярской 
и купеческой, ремесленной 
и дворянской столице, зна-
комство с бытом города и ее 
новогодними традициями, 
а также их современным 
прочтением. Еще в про-
грамму фестиваля войдут 
ярмарки и исторические 
реконструкции, ледовые 
шоу и катки, мастер-классы 
и творческие выступления.

Прямая 
речь

Совсем скоро главная 
новогодняя елка стра-
ны, которую спилили 
в подмосковном селе 
Фряново, украсит 
исторический и ар-
хитектурный центр 
Московского Крем-
ля. Важно отметить, 
что мы следуем сохра-
нению разнообразия 
лесов страны, поэтому 
вместо срубленно-
го дерева посадим 
во Фряново новые 
елки.  

Олег Баженов
Председатель 
Комитета лесного 
хозяйства 
Московской 
области

Представление «Тридевятый Новый год» в Государственном Кремлевском дворце

Материалы к рубрике 
«Праздник» подготовил 
Александр Зосимов  
vecher@vm.ru

Размах веток 
достигает 
десяти 
метров 
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■ В России резко упа-
ла стоимость бензина. 
Средний ценник топли-
ва снизился на 14–15 про-
центов. «МВ» узнала, 
как сложится ситуация 
в новом году. 
По мнению автоэксперта 
Руслана Хасянова, такая 
тенденция сложилась из-за 
того, что потребление бен-
зина за последние месяцы 
снизилось, также в стране 

ввели частичное эмбарго на 
экспорт бензина разных ти-
пов в другие страны.  
— Сейчас спрос полностью 
удовлетворен. Когда не-
сколько месяцев назад мы 
наблюдали резкие скачки 
цен на бензин — это было 
причиной того, что ажиотаж 
среди потребителей был вы-
сокий. Не стоит забывать, 
что многие летом — ранней 
осенью часто отправляют-
ся в дальние поездки на ав-
томобиле. Зимой спрос не 
такой высокий, — отметил 
автоэксперт.
Сейчас стоимость АИ-95 со-
ставляет в среднем 52 рубля, 

а АИ-92 — 50 рублей за литр, 
что является самой низкой 
стоимостью за прошедший 
год. Многие уверены, что 
сохранение тенденции на 
снижение стоимости топли-
ва стоит ожидать до весны 
следующего года.
— Как мы говорили, зимой 
спрос на бензин чуть ниже, 
чем летом. Более того, на це-
ны влияют и общественные 
события в стране, — доба-
вил Хасянов.

■ В Россию начнут по-
ставлять яйца из Тур-
ции. Вчера об этом 
сообщили в Россель-
хознадзоре. «Вечерка» 
узнала, как обстоят дела 
со стоимостью этого 
продукта и как постав-
ки из Турции повлияют 
на ситуацию.
В последние недели в стра-
не произошел рекордный 
скачок цен на куриные яй-
ца. В некоторых городах их 
стоимость выросла аж на 
40 процентов. Ситуация вы-
звала особый резонанс, так 
как яйца считаются соци-
ально значимым продуктом. 
То есть так сильно ценник 
меняться не должен. В про-
блеме решили разобраться 
представители Федераль-
ной антимонопольной 
службы (ФАС), Минсельхо-
за, Минпромторга и Птице-
водческого союза.
— Производители объясня-
ют такую ситуацию тем, что 
у них значительно выросли 
расходы на доставку про-
дукции, на корма для птиц 
и коммунальные услуги 
для предприятий, — рас-
сказал аналитик Даниил 
Кашин.
Именно для стабилизации 
ситуации в страну и разре-
шили поставлять куриные 
яйца из Турции. Такое право 
получили 17 российских 
предприятий. Продукцию 
будут тщательно проверять 
на содержание вредных ве-
ществ, чтобы на стол к по-
требителю попал только 
качественный продукт.
— Уверен, эта мера значи-
тельно поможет решить 
текущую ситуацию с подо-
рожанием. Впереди ново-
годние праздники — яйца 

просто незаменимый ин-
гредиент для приготовле-
ния многих блюд, поэтому 

ожидается ажиотажный 
спрос. Такое решение по-
может в полном объеме его 
удовлетворить, — добавил 

эксперт.
Даниил Кашин 
о т м е т и л ,  ч т о 
к началу января 
следующего го-
да цены начнут 
потихоньку сни-
жаться. 

Сейчас стоимость десятка 
яиц категории С1 составля-
ет около 100 рублей. А стои-

Выгоднее 
брать яйца 
большими 
упаковка-
ми, однако 
вниматель-
но смотрите 
срок год-
ности про-
дукта перед 
покупкой 

Ашан Спар Перекресток Лента Глобус

Яйца куриные «Окское» СО (руб./10 шт.)

115 120 118 121 110

Яйца куриные «Село зеленое» С1 (руб./10 шт.)

130 138 135 129 131

Яйца куриные «Волжанин» СО (руб./20 шт.)

231 235 238 - 242

Яйца перепелиные «ЭКО Птицефабрика» 
(руб./20 шт.)

127 129 130 135 132

Яйца куриные «ЛЕТО» С1 (руб./20 шт.)

287 295 292 290 -

Контрольная закупка 

Окончательно си-
туация стабилизи-
руется к весне 

За рулем 

Бензин 
подешевел

Материалы к рубрике 
«Потребитель» 
подготовила 
Рената Лебедева 
vecher@vm.ru

Новые поставки помогут 
избежать дефицита

Прямая 
речь

Яйца — очень полез-
ный для нашего орга-
низма продукт. В них 
содержится большое 
количество витами-
нов. Однако не стоит 
ими злоупотреблять. 
Все дело в том, что 
если съедать более се-
ми яиц в неделю, мож-
но повысить уровень 
липидов в крови — 
иначе говоря, жиров. 
Осторожными с яйца-
ми нужно быть тем, 
у кого избыточный вес 
и диабет.

Виктория 
Безнебеева
Диетолог

мость фермерских яиц даже 
выше — в среднем на 20 про-
центов.
— Известно, что ФАС потре-
бовала торговые сети сни-
зить цены на куриные яйца 
к весне следующего года. 
Думаю, что окончательного 
разрешения сложившейся 
ситуации стоит ждать имен-
но в этот период, — говорит 
Кашин.
При покупке куриных яиц 
стоит обращать внимание 
на дату изготовления, про-

Цифра

суток максимум 
хранится столовое 
яйцо при температуре 
от 0 до 20 градусов.

2 5

изводителя. И, конечно, сто-
ит открыть упаковку и про-
верить, нет ли на яйцах тре-
щин. Не берите грязные яй-
ца. Небольшие загрязнения, 
потеки на целой, прочной 
скорлупе считаются вполне 
допустимыми. Но слишком 
грязное яйцо сигнализирует 
о том, что на птицефабрике 
условия содержания птицы 
не слишком хорошие.
— Пров ерить качес тв о 
продукта можно, взяв его 
в руку: если яйцо слишком 
легкое, скорее всего, оно 
уже портится, — рассказал 
торговый эксперт Игорь 
Антонов.

Яйца 
не простые, 
а импортные
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Анастасия 
Красовская:
обаяние победило
24-летняя актриса снялась 
в роли младшего лейтенанта 
милиции, инспектора по де-
лам несовершеннолетних 
Ирины Сергеевны (на фото 
справа). У нее нет профес-
сионального образования, 

но режиссеры от-
мечают обаяние 
Анастасии 
и приглашают 
ее сниматься. 

Звездный 
сценарий
За создание сериала 
«Слово пацана. Кровь 
на асфальте» взялись два 
звездных сценариста — 
это сам Жора Крыжов-
ников (на фото слева)
и Андрей Золотарев 
(на фото справа). 
У каждого за плечами 
большое количе-
ство сценариев для 
громких проектов. 
Жора был автором 
или соавтором 
сценариев обеих 
частей культовых 
комедий «Горько!», 
«Самый лучший 
день», «Елки новые» 
и «Елки последние», 
«(Не)идеальный 
мужчина», сериала 
«Звоните ДиКаприо!» 
и ряда других знаковых 
лент. В багаже Андрея 
Золотарева сериал «Моя 
прекрасная няня», полно-
метражные картины «Втор-
жение», «Притяжение». 

Сериал «Слово па-
цана» Жоры Кры-
жовникова стал 
самой громкой 
кинематографи-
ческой сенсацией 
уходящего года. 
За первые три 
дня фильм собрал 
более миллиона 
просмотров в се-
ти. Чем очередная 
«бандитская сага» 
так зацепила рос-
сиян? Разбираем-
ся с экспертами.  

— «Слово пацана» — доброт-
но снятый сериал, — по-
делился мнением киновед, 
член правления Гильдии 
киноведов и кинокрити-
ков России Давид Шнейде-
ров. — И, возможно, совре-
менный, но это, конечно, 
не шедевр, о котором мож-
но разговаривать всерьез, 
глубоко в культурно-исто-
рическом контексте. Тема 
вторична, ее разработка 
вторична. Талантливо сня-
тых «бандитских» кинолент 
в нашем кинематографе уже 
много. Но до большого кино 
нынешняя картина недотя-
гивает. Режиссер и актеры 
сработали очень хорошо, 
но лично для меня эта ра-
бота не имеет выдающейся 
художественной ценности, 
поскольку играет на самых 
простых струнах человече-
ской души, на самых про-
стых потребностях. Но и за-
прещать этот сериал, как 
предлагают некоторые ак-
тивные его противники, — 
это верх глупости, потому 
что в целом была проделана 
качественная работа.

Почему зрителям так полюбился новый «бандитский» сериалДобро с кулаками?

Люди говорят
Премьера сериала «Слово пацана» состоялась 
9 ноября, но он уже успел наделать много 
шума. Представители общественности пред-
лагают запретить картину, а деятели культуры 
в основном выступают категорически против 
отмены. На интернет-площадках разверну-
лись жаркие дискуссии о судьбе сериала. 
Опросы на разных сайтах показывают: за бло-
кировку «Слова пацана» выступают около 
25–30 процентов зрителей, 70–75 процентов 
уверены, что картину запрещать нельзя.  

Подготовили 
Дарья Завгородняя, 
Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Популярность филь-
ма можно объяснить 
огромным запросом 
на справедливость. 
Государство тогда 
не справлялось с пре-
ступностью, все право-
вые механизмы из-
носились, и молодые 
люди брали на себя 
регулирующую функ-
цию. В фильме «Слово 
пацана» возмездие 
наступает незамедли-
тельно. Как в народе 
говорят, «быстрая кар-
ма». Эта «пацанская» 
история — маленький 
островок справед-
ливости в жестоком 
мире. Механизм успе-
ха схож с механиз-
мом успеха дилогии 
«Брат». Это непрелож-
ная ценность человека, 
его жизни и достоин-
ства. Но в «Слове паца-
на» это правило про-
писано более четко. 

Анастасия 
Пономаренко
Старший 
преподаватель 
Московского 
института 
психоанализа

В начале было Слово
Сериал «Слово пацана. Кровь на асфальте» сначала был книгой. Докумен-
тальное исследование о криминальной жизни Казани провел журналист 
Роберт Гараев. В своей работе он опирался на интервью с участниками 
криминальных группировок, интервью с бывшими милиционерами 
и адвокатами, а также на свой личный опыт: в 1990-х он сам почти два 
года состоял в одной из казанских банд. Текст Гараева вышел в 2020 году 
под названием «Слово пацана. Криминальный Татарстан 1970–2010-х» 
(на фото вверху иллюстрация из книги).

Казанский 
феномен
Когда в Казани — еще в 1950-е — 
построили завод «Теплокон-
троль», вокруг него постепенно 
создали новый микрорайон, куда 
заселялись новые семьи.
— Подростки из этих семей, — 
рассказал писатель Роберт Гараев 
(на фото справа), — восприни-
мались местными враждебно. 
В ответ на это ребята нового райо-
на стали собираться вместе, чтобы 
дать отпор. И запустилась цепная 
реакция — практика распро-
странилась на всю Казань. А еще 
участие в группировке позволяло 
людям получить поддержку 
и внимание. «Иерархия походила 
на армейскую: младшие под-
чинялись старшим, а те — еще 
более старшим. Старший не мо-
жет злоупотреблять властью 
и со своей молодежью должен 
поступать справедливо. За связь, 
дисциплину, межвозрастную 
коммуникацию, вооружение 
и сбор общака отвечали смотря-
щие в возрасте — обычно те, кто 
хорошо владел речью», — пишет 
Гараев в книге.

От стычек к фильму
Действие разворачивается в Казани в 1989 году. Районы го-
рода делят между собой молодежные банды (на фото внизу): 
они промышляют мошенничеством, грабежом и разбоем, ино-
гда вступая в кровавые стычки друг с другом. Главный герой, 
восьмиклассник Андрей, растет без отца. Однажды учитель-
ница просит Андрея подтянуть по английскому языку хулигана 
Марата. Ребята сближаются и скоро становятся членами одной 
криминальной группировки. К ним присоединяется вернув-
шийся с войны в Афганистане брат Марата Вова. Он становится 
не только фактическим, но и духовным лидером банды.
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«Это мощная картина, это правда»
На недавней пресс-конференции в Минске, где проходят показы спек-
такля «12» Центра театра и кино под руководством Никиты Михалкова 
(на фото вверху), именитый режиссер высказался резко против запрета 
на показ сериала «Слово пацана»:  
— Я считаю, что это огромная глупость (запрещать сериал. — «МВ»). 
Это очень мощная картина, это правда. И если ваши дети, посмотрев на 
это, станут такими [как персонажи сериала], значит, вы плохие роди-
тели. А то, что показывают то, что было [на самом деле], то людям надо 
понимать и объяснять — вот что было, чего не должно [было] быть. 
Никто не всполошился, когда выходили фильмы про всякую гламурную 
мерзость, с людьми, живущими в четырехэтажных квартирах… Нужно 
научиться говорить правду и слушать правду, — заявил Михалков.

Леон 
Кемстач:
проверенный 
новичок
15-летний юноша, та-
лантливый исполнитель 
роли Андрея (на фото 
внизу) в сериале «Слово 
пацана», почти новичок 
в кино: на его счету был 
только эпизод в комедии 
«Нормальный только 
я», где главную роль ис-
полнил его отчим, актер 
Антон Богданов. Говорят, 
он же и привел мальчика 
на пробы к Жоре Кры-
жовникову.

Анна Пересильд:
мама плакала
Дочь единственной в мире ак-
трисы, побывавшей в космосе, 
исполняет одну из главных 
ролей, школьницы Айгуль. 
Родители — Юлия Пересильд 
и Алексей Учитель — не хотели 
отпускать 14-летнюю дочь 
на съемки. Но в итоге все дове-
рились режиссеру — однокурс-
нику Юлии — и Анна (на фото 
слева) справилась с задачей 
отлично. По признанию юной 
артистки, ей очень помогали 
партнеры по съемочной пло-
щадке. Хотя она сама очень 
нервничала и была не уверена, 
что справится.

Рузиль Минекаев:
проснулся в лучах славы 
Роль 15-летнего старшеклассника Марата — 
одного из центральных персонажей — сыграл 
24-летний выпускник Казанского театрального 
училища. Изначально Рузиль (на фото слева)
пробовался на роль Вовы Адидаса, потом — 
Андрея, друга Марата. Но его фактура не очень 
совпадала с характерами этих героев. Когда 
Минекаева увидел сам режиссер, Жора Кры-
жовников, он быстро принял решение: актер 
должен играть Марата. После выхода первых 
серий поклонники Рузиля не дают ему покоя:
— Я везде скрыл свои контакты, но они как-то 
нашли мой номер. Топ вопросов, которые мне 
задают: а будут ли еще серии, а сколько всего 
серий, когда следующая. Просят даже с днем 
рождения поздравить. В целом все ок, но на-
прягает, когда звонят, — улыбается актер.

ило

а

Иван Янковский: обычный пацан
Талантливый актер, заявивший о себе множеством ярких работ в кино 
и театре, играет основателя банды «Универсам» Вовы Адидаса. В ин-
тервью Янковский (на фото вверху) признавался: ему очень польстило, 
что режиссер увидел в этой роли именно его. И вместе с тем было трудно: 
творческая задача требовала глубокого погружения — и в характер пер-
сонажа, и в исторические реалии позднего СССР, с которыми 33-летний 
наследник знаменитой династии едва знаком. 
— Мой герой — обычный пацан, который возвращается из Афганистана 
и понимает, что улица и страна в целом перестали жить по тем правилам, 
которые были раньше. Он начинает искать свое место под солнцем в ми-
ре, меняющемся на глазах, — отмечал Иван в интервью. 
Говорят также, что на роль Вовы пробовался актер Сергей Романович.

Иван Макаревич:
за отца не отвечает
Актер сыграл роль музыканта и участ-
ника вокально-инструментального 
ансамбля. 36-летний выпускник 
ГИТИСа уже имеет внушительный 
опыт театральных и киноработ, в том 
числе в фильмах «Иван Грозный», 
«Дом Солнца», «Бригада: Наследник» 
и «Метро». Кроме того, Иван (на фото 
внизу) сочиняет музыку к спектаклям 
и кино и ведет здоровый образ жизни. 
Об отце, ставшем иноагентом, выска-
зывается очень сдержанно — не одо-
бряя и не осуждая.

Знаменитые династии
Возможно, сериал побьет рекорды не только по просмотрам и зрительским симпатиям, но и по количеству «звездных» потом-
ков.  Центральных персонажей в картине сыграли: наследник династии Янковских Иван, дочь актрисы Юлии Пересильд и ре-
жиссера Алексея Учителя Анна и сын живущего ныне в Израиле рок-музыканта Андрея Макаревича (иноагент) Иван.

До большого кино нынешняя 
картина, конечно, недотягивает 

Актеры из сериала 
«Слово пацана» слева 
направо: Иван Янков-
ский, Лев Зулькарнаев, 
Вячеслав Копейкин
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■ Вчера 46-летний фигу-
рист Роман Костомаров 
впервые после протези-
рования вышел на лед 
на коньках. Видео с тре-
нировки он поделился 
в своих социальных 
сетях. «Вечерка» узнала 
подробности.
Олимпийский чемпион 
уверенно встал на коньки 
и проехался по периметру 
ледовой арены. Конечно, 
были и падения, но рядом 
стояла супруга Оксана До-
мнина, которая подбадри-
вала Романа.
— Как и обещал… я вышел 
на лед, — написал спор-
тсмен в соцсети. — Делюсь 
с вами отрывком трени-

ровки. Мои первые шаги 
на льду в детстве видели 
только родители. Можно 
сказать, что я заново учусь, 
только теперь первые шаги 
увидит вся страна. Все тща-
тельно задокументировано 
съемочной бригадой, кото-
рая каждый день сопрово-
ждает нас с Оксаной. Будет 
большое кино. Название 
пока в секрете.
Премьера фильма о том, 
как Костомарову удалось 
вернуться к жизни после 
тяжелой болезни и ампута-
ции ступней и кистей, за-
планирована на 8 марта.

А недавно спортсмен при-
нял участие в вокальном 
телешоу «Ав атар».  Он 
скрывался под маской Же-

лезного дровосека. Роман 
исполнил песню Игоря 
Корнелюка «Город, кото-
рого нет», чем растрогал 

членов жюри до слез. После 
шоу Костомаров в шутку за-
явил, что готов продолжить 
музыкальную карьеру.
Спортсмен сейчас упорно 
работает над собой. Он за-
нимается в тренажерном 
зале, плавает, играет в тен-
нис. Также на специальном 
полигоне тренируется во-
дить автомобиль.
Костомаров был госпитали-
зирован 10 января с пнев-
монией, у него началось 
отмирание тканей. Врачи 
ампутировали ему стопы, 
затем голени, всю кисть 
правой руки и несколько 
пальцев левой. Позднее ему 
установили протезы на но-
ги и правую руку. Каждый 
аппарат обошелся пример-
но в два миллиона рублей.

■ Вчера экстренно 
госпитализировали 
54-летнего музыкаль-
ного продюсера Иосифа 
Пригожина (1). У него 
подозревают пневмо-
нию. А в конце про-
шлой недели проблемы 
со здоровьем возникли 
сразу у нескольких зна-
менитостей.
Пригожин вышел на связь 
с журналистами и отметил, 
что ничего серьезного с его 
здоровьем не происходит: 
— Просто сильный грипп, 
есть подозрение на пнев-
монию.

Днем ранее в больницу по-
пала 52-летняя телеведу-
щая Лера Кудрявцева (2). 
Она прилетела в Минск, 
чтобы выступить на «Пес-
не года», но почувствовала 
сильную слабость. Оказа-
лось, у артистки воспале-

ние легких. 8 декабря был 
госпитализирован 55-лет-
ний певец Леонид Агутин. 
Ему поставили диагноз 
«тромбоз глубоких вен». 
— Просто ходить не мог. Ду-
мал, растяжение. Сделали 
УЗИ — обнаружили блуж-

дающий тромб и срочно ме-
ня на операцию отправили. 
Все прошло хорошо, — по-
делился артист.
Накануне подвело здоро-
вье и 73-летнюю народную 
артистку России Надежду 
Бабкину (3). Она упала в об-
морок во время съемок на 
телевидении. Причины две: 
душное помещение и очень 
эмоциональная речь, кото-
рую певица произносила 
для участников СВО. 
В начале декабря целых де-
сять дней лечилась от коро-
навируса 41-летняя певица 
Ирина Дубцова. А ранее 
73-летний народный артист 
РСФСР Михаил Боярский 
перенес инфаркт. Его вы-
писали 4 декабря. 

Актер Евгений 
Антропов считает, 
что надо проживать 
свою жизнь 
как в первый 
и последний раз

■ Сериал «Цербер» 
вышел на платформе 
PREMIER. Актер Евгений 
Антропов сыграл полиц-
мейстера Фому Фомича 
Донникова. «Вечерка» 
пообщалась с артистом.

Евгений, в чем суть этого 
персонажа?
У героя есть монолог, где 
он рассуждает о том, что 
в каждом человеке есть либо 
михрютка (бестолковый не-
взрачный человек. — «ВМ»), 

который не знает, что пре-
ступать закон нельзя, либо 
цербер, которому можно 
все, ведь за ним ад. Все про-
чие тут не задерживаются, 
и сам Донников из их числа. 
В нем слишком много люб-
ви, а отсюда таких, как пра-
вило,  сразу забирают.
Любопытный полицмей-
стер. А как люди выбира-
ют специальность?
Лев Николаевич Толстой 
писал: «Делай, что должно, 
и будь, что будет». Думаю, 
исходил из того, что каждый 
точно знает, кем должен 
быть. Не вспомню случая, 
чтобы человек в школе хотел 
стать архитектором, а потом 
подался в хирурги. Такого 
разброса, как правило, нет. 
Хотя у меня был однокурс-
ник, который бросил архи-
тектуру и ушел в другую сфе-
ру. Но такие зигзаги нужны, 
чтобы в итоге человек при-
шел туда, куда надо. Это все-
ленские перекрестья, где все 
индивидуально. 
А что касается признания, 
например, многие артисты 
стали невероятно востребо-
ванными лишь в зрелом воз-
расте: Тимофей Трибунцев 
«выстрелил» после корот-
кометражки «Проклятие», 
Сергей Бурунов сперва дол-
го работал в передаче «Боль-
шая разница» на Первом 
канале, Максим Лагашкин 
опять же… У каждого свой 

путь. Главное — что делаешь 
и как. Рано или поздно это 
перейдет в новое качество.
Школьное образование 
помогает определиться?
Все зависит от учителей. По-
моему, единственное, что 
от них требуется — любить 
свой предмет. Тогда изла-
гать его будут так, что дети 
сумеют получить знания. До-
садно, когда педагог желает 
ученикам «хороших оце-
нок», подчеркивая, что глав-
ное — статистика. Но также 

считаю, что преподаватели 
должны зарабатывать боль-
ше, чем кто бы то ни было…
У вас два сына, школьни-
ки, как воспитываете их?
Важно не мешать детям изу-
чать мир, учить их не боять-
ся ошибок, объяснять все, 

а не запрещать. И любить, 
принимать такими, какие 
они есть. Хотя иногда делать 
это трудно, потому что все 
мы разные. Где-то можешь 
не сдержаться, но не стоит 
прибегать к силе — надо 
объяснять все словами. Вос-
питывать стоит примером.

А искусство может изме-
нить жизнь человека?
Конечно. Но все зависит от 
субъективного восприятия. 
Когда учился в институте, 
мы делали спектакль по 
сценречи по роману «Вой-
на и мир». И как-то раз мой 
однокурсник задержался на 
свой выход на сцену. А по-
том объяснил, что по пути 
его встретила зрительница, 
которая рассказала, что со-
биралась уходить из кон-
серватории, даже забрала 

д о к у м е н т ы , 
а послушав его 
отрывок, изме-
нила намере-
ние. Полагаю, 
в сегда с тоит 

помнить, что мы никогда не 
знаем, как на кого воздей-
ствуем в глобальном смыс-
ле, нам неведомо, для чего 
мы делаем то, что делаем,  
и кто как это воспримет. Так 
что лучше делать все макси-
мально хорошо. 

Но воздействие бывает 
не только позитивным...
Безусловно. На днях я смо-
трел один отечественный 
сериал. И пока делал это, 
чувствовал, что заболе-
ваю — на каком-то энер-
гетическом уровне было 
ощущение, будто смотрю 

Актер Евгений Антропов: 
Бизнес и искусство стоит 
разделять

Детали к портрету Евгения Антропова
■ Москвич. Евгений Антропов родился в Москве. Детство 
и юность провел в Выхине. Его отец Сергей Евгеньевич работал 
предпринимателем, держал спортивный магазин. Мать — Ната-
лья Осиповна, домохозяйка, родом из Ярославля. 

■ Тоже искусство, но боевое.
В детстве, как и полагается  под-
ростку, Евгений посещал спор-
тивные секции по восточным 
единоборствам: ушу, карате, 
айкидо.

■ Воспитывает сыновей.  У актера есть двое сыно-
вей от экс-супруги Анастасии Безбородовой. Стар-
ший родился в 2013 году и получил имя Петр. Второ-
го назвали Павлом, он появился на свет в 2016 году. 
Отец активно участвует в их воспитании.

■ Любимая книга. Артист ре-
комендует к прочтению книгу 
Колина Типпинга «Радикальная 
любовь» (на фото слева). Эта 
работа продолжает книгу «Ра-
дикальное прощение». В них 
звучит идея о том, что любая 
ситуация совершенна, а души 
людей — учителя друг для друга.

■ Дебют. В кино Евге-
ний Антропов начал 
сниматься в 2007 году, 
еще во время обучения. 
Молодой человек ис-
полнил главную роль 
в ленте «Кремень» 
режиссера Алексея 
Мизгирева. Артист 
вспоминает, что имен-
но Алексей отстоял его 
кандидатуру на роль 
Антона Ремизова 
(на фото слева) — демо-
билизовавшегося про-
винциального парниш-
ки, который пробует 
устроиться в столице.

■ Не занимается режиссу-
рой. В сети можно встретить 
информацию о том, что сперва 
Евгений Антропов связывал 
свою жизнь с эксперименталь-
ной режиссурой, и увидеть его 
в списке режиссеров сериала 
«Душегубы» (2019), но это не-
правда. Евгений — киноактер. 
После выпуска из РАТИ-ГИТИС 
сыграл в нескольких постанов-
ках Театра.doc и ЦДР, после че-
го в спектаклях не участвовал.

■ Пишет стихи. Надеемся, 
книга стихотворений Евгения 
Антропова появится в следу-
ющем году. Пока же познако-
миться с его творчеством мож-
но в соцсети, где автор делится 
с людьми своими произведе-
ниями. В том числе теми, что 
посвящены Александру Башла-
чеву и где можно заметить от-
сылки к Александру Пушкину, 
Осипу Мандельштаму, Иосифу 
Бродскому и другим.

Евгений Антропов 
родился 17 сентября 
1986 года в Москве. 
Окончил мастер-
скую Леонида Хей-
феца в РАТИ-ГИТИС 
в 2008 году. Дебюти-
ровал в кино в ленте 
«Кремень» (2007) у ре-
жиссера Алексея Миз-
гирева. Сейчас в его 
фильмографии свыше 
70 ролей в кино и се-
риалах, включая: «Ка-
лашников», «Семья»,  
«Киллер», «Много-
этажка» и другие.

ДОСЬЕ Как и обещал: 
вышел на лед!

Костомаров поделился 
видео с тренировки

11 декабря. Роман Костомаров во время тренировки. 
Фигурист уже уверенно стоит на коньках

Супруга помога-
ет Роману заново 
учиться кататься 

Ну и ну

Здоровье 
артиста 
подвело

Прямая 
речь

Роман Костомаров — 
настоящий герой! 
Сила воли у него ве-
ликолепная, но не сто-
ит забывать, что он 
катается на протезах, 
от чего есть проблемы 
с геометрией в дви-
жениях. Он первый 
в истории фигурного 
катания спортсмен 
с ампутированными 
ногами, который 
стремится достигнуть 
большего. Думаю, 
что лучшей для него 
будет работа тренера. 
У Романа мощный 
авторитет, и ему есть 
чем поделиться.

Андрей Звонков
Врач-терапевт, 
доктор 
медицинских наук

Материалы к рубрике «Лицо и личность» подготовила
Татьяна Еременко  vecher@vm.ru

в силах пройти. Если тебя 
что-то тревожит, значит, 
это в тебя попадает и будет 
циклично повторяться, пока 
не разберешься с причина-
ми. Будут меняться партне-
ры, ситуации, но испытание 
продлится. К слову, мне нра-
вится идея о том, что души 
людей заранее договарива-
ются, как и когда встретятся 
в жизни, какое влияние друг 
на друга окажут. Следова-
тельно, все мы — учителя.
Что делать, если кажется, 
что в своей жизни игра-
ешь не главную, а эпизо-
дическую роль?
Мы сами уводим себя на та-
кие роли. Эта жизнь — на 
сто процентов твоя, и надо 
проживать ее как в первый 
и последний раз. Она идет 
и не останавливается. Ду-
маю, стоит помнить про 
многие советы вроде того, 
чтобы не откладывать на 
завтра то, что можно сде-
лать сегодня. Просто жить 
и быть главным героем 
своей жизни. Ведь по факту 
каждый персонаж — глав-
ный. Эпизодические — те, 
кого мы не замечаем, по-
тому что даем им малый 
промежуток времени. Но 
если поместить персонажа 
в фокус внимания, он станет 
главным. За ним будет инте-
ресно наблюдать.

Материалы к рубрике 
«Звездная пыль» подготовили 
Анна Михайлова, Динара 
Кафискина vecher@vm.ru

В нашей 
жизни 
бывают 
зигзаги

на разделанную куриную 
тушку. Глядишь — снаружи 
все выглядит свеженьким. 
А внутреннее зрение под-
сказывает, что что-то тут не 
так, душок уже пошел. По-
добное губительно воздей-
ствует на психику. Надо сра-
зу посмотреть или почитать 
что-нибудь хорошее, чтобы 
перенастроиться. 
Популярность и творче-
ская ценность не связаны?
Не всегда. Моргенштерн 
(признан иноагентом. — 
«ВМ») — по-моему, скорее 
потрясающий маркетолог, 
чем музыкант. Бизнес и ис-
кусство стоит разделять. Ни 
один творец не ищет, что 
может продать, он выражает 
себя. Так в любой отрасли. 
В случае Алишера же явно 
был поиск: что купят? Ведь 
подписчики тут в некоем 
смысле — мертвые души — 
хоть и живые, но при этом 
как условные циферки. 
Вы сталкивались с негати-
вом в свою сторону?
Я пишу стихи и как-то в соц-
сети получал негативные 
комментарии. Поначалу 
расстроился, а потом по-
нял, что меня так на вши-
вость проверяли, и я тогда 
не был готов к этому, сам не 
принимал свое творчество. 
Тут ведь как — если у тебя 
возникает эмоциональная 
реакция, то ты сам внутрен-
не согласен со сказанным. 
Ведь если считаешь, что 
это чушь — тебя не заденет, 
пройдет мимо. 
Почему мы порой про-
должаем оставаться 
в ситуации, которая нас 
не устраивает?
Потому что это испытание, 
и преодолеть его можно 
только через боль. Как толь-
ко ситуация перестанет нас 
беспокоить — она разре-
шится. Мы остаемся в ней 
только до тех пор, пока не 

Воспитывать надо примером, 
нельзя запрещать познавать мир 

Сюжет
1826 год, Санкт-Петербург. Восстание 
на Сенатской подавлено. Декабри-
стов ищут, а в городе начинают нахо-
дить доносчиков убитыми. При чем 
тут стихи Пушкина?

Съемки детективно-
исторического 
сериала «Цербер»
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Кроме печатного издания

■ Весь архив. Специалисты завершили 
оцифровку архива «Вечерки». Почти 
30 тысяч выпусков с 1923 по 2023 год 
теперь доступны для полнотекстового 
поиска в сервисе «Поиск по архивам». 
Проект реализовали в рамках партнер-
ства компании «Яндекс» с «Вечерней 
Москвой», а также Российской госу-
дарственной библиотекой. Эксперты 
использовали технологию распозна-
вания текста ИТ-компании. Она может 
распознавать его на огромных полосах, 
набранных мелким шрифтом на спец-
ифической бумаге низкой плотности, 
со множеством колонок и врезок.

■ Знаменитые авторы. На сайте из-
дания (vm.ru) можно познакомиться 
с проектом «Знаменитые авторы «Ве-
черки», который представляет собой 
серию публикаций об исторических 
личностях, печатавшихся на страницах 
газеты. Здесь читатели узнают, каким 
образом опубликованное в «Вечерке» 
эссе Константина Паустовского повли-
яло на становление писателя или как 
репортажи журналиста Владимира Ги-
ляровского меняли судьбу москвичей.
■ Главные события города. В раз-
деле «Говори, Москва» опубликованы 
исторические заметки о значимых 

событиях для города 
начиная с 1920-х годов. 
Пользователи могут 
прочитать, когда в сто-
лице появилось такси; как 
проходила первая пере-
пись населения, охватившая 
26,3 миллиона человек. Узнать, как от-
крылась киностудия «Мосфильм», 
которая вначале называлась Централь-
ной фабрикой «Союзкино». 
■ Высадили аллею. Еще во время 
юбилейного года проходило много 
городских мероприятий, в которых 
принимал участие коллектив издания. 

Например, наши сотруд-
ники высадили аллею 
«Вечерней Москвы» 
в парке «Яблоневый 

сад» и возле храма Ико-
ны Божией Матери «Нечаян-

ная Радость». 
■ Карта «Тройка» (на фото). А еще 
к юбилею газета при поддержке Де-
партамента транспорта и развития до-
рожно-транспортной инфраструктуры 
выпустила лимитированную «Тройку».

Материалы к рубрике «Наш век» 
подготовил Александр Зосимов 
vecher@vm.ru

■ «Честная и злободнев-
ная, живущая в едином 
ритме с городом», — так 
председатель Москов-
ской городской думы 
Алексей Шапошников 
охарактеризовал газету 
«Вечерняя Москва», ко-
торой 6 декабря испол-
нилось сто лет. Юбилей 
«Вечерка» отметила 
вместе с друзьями наше-
го издания.
Корреспонденты, редак-
торы и другие сотрудники 
«Вечерки», собравшиеся 
в зале «Жуков» Музея По-
беды перед торжественным 
открытием праздника, ли-
стают репринт — точную 
копию первого выпуска га-
зеты «Вечерняя Москва» от 
6 декабря 1923 года. Кто-то 
остановил свой взгляд на фа-
милии «Есенин», разгляды-
вая короткую информацию 
о «деле 4-х поэтов». Кто-то 
читает тезисы из прямой ре-
чи французского писателя, 
коммуниста Анри Барбюса 
о русской революции. А кто-
то обсуждает небольшой, но 
резонансный фельетон о Бе-
нито Муссолини. Собравши-
еся также рассматривают 
матовые страницы юбилей-
ного альбома «Товарищ Га-
зета. 100 лет «Вечерней Мо-
скве», повествующего о сто-
лице начиная с 1920-х го-
дов. А еще — держат в руках 
золотистый нагрудный знак, 
подготовленный к веково-
му юбилею. В начале меро-
приятия с приветственным 
словом выступили руко-
водитель Департамента 
средств массовой информа-
ции и рекламы города Мо-
сквы Иван Шубин, депутат 
Московской 
городской ду-
мы, народный 
артист России 
Евгений Гера-
симов:
— Я коренной москвич и не 
помню случая, чтобы на 
кухне нашего дома не было 
экземпляра «Вечерней Мо-
сквы». Она до сих каждый 
день в моем доме: я ее всегда 
читаю.
Он добавил, что всегда 
готов продолжать сотруд-
ничать с изданием и при-

нимать участие в его твор-
ческих и социальных про-
ектах.
Современный коллектив 
«Вечерки» поддержива-
ет высокую планку, кото-
рую задали ветераны от-
ечественной журналистики 
прошлого века. Одним из 
авторов газеты был поэт 

Владимир Маяковский. 
На это обратил внимание 
председатель Московской 
городской думы Алексей 
Шапошников:
— «Вечерняя Москва» — 
с в и д е т е л ь ,  л е т о п и с е ц 
истории Москвы. Честная 
и злободневная, живущая 
в едином ритме с городом, 

своими читателями. В годы 
Великой Отечественной 
войны она рассказывала 
о событиях на фронте, по-
могая жителям столицы 
пережить тяжелые времена, 
сохранить выдержку и веру 
в победу. Сегодня «Вечер-
ка» — это не просто кладезь 
актуальной информации, 

а еще символ стабильности 
и преемственности. 
Руководство и коллектив ре-
дакции поздравил митропо-
лит Калужский и Боровский 
Климент:
— Храню многие экземпля-
ры газеты. Думаю, что сре-
ди жителей столицы есть 
немало людей, у которых 
есть свой небольшой архив 
«Вечерки». Помню време-
на, когда дети и взрослые 
бежали к киоску и даже 
стояли в очереди, чтобы 
купить любимую газету. 
Отрадно осознавать, что 
современное поколение со-
трудников печатного изда-
ния продолжает поддержи-
вать ее на том же высоком 
уровне.
Он передал в руки главному 
редактору «Вечерней Мо-
сквы» Александру Куприя-
нову Калужскую икону Бо-
жией Матери.

— Прошло 12 лет с тех пор, 
как новая команда пришла 
в «Вечерку», чтобы сделать 
ее такой, какой ее сейчас 
видят наши читатели, — об-
ратился к присутствующим 
Александр Иванович. — 
Мы, современные управ-
ленцы и журналисты, при-
нимаем эти поздравления 
как аванс. Вековая история 
издания — это заслуга боль-
шого числа ветеранов жур-
налистского труда, а также 
преданных читателей. 
После гостям показали 
концертную программу, ре-
жиссером-постановщиком 
которой стал доцент Инсти-
тута культуры и искусств 
Московского городского 
педагогического универ-
ситета Вячеслав Киселев. 
Перед зрителями выступил 
коллектив Центрального во-
енного оркестра Министер-
ства обороны РФ. Ансамбль 
песни и пляски Черномор-
ского флота показал спек-
такль «По страницам «Ве-
черней Москвы» — декабрь 
41-го года». Затем свои хиты 
исполнили заслуженный ар-
тист России Валерий Сют-
кин и певец, композитор 
Александр Добронравов.

Главная газета столицы отметила 
столетний юбилей

1) Митрополит Калужский 
и Боровский Климент 
(слева) передал главно-
му редактору «Вечерки» 
Александру Куприянову 
Калужскую икону Божией 
Матери. 2) Газету поздра-
вил депутат Мосгорду-
мы Евгений Герасимов. 
3) Заслуженный артист РФ 
Валерий Сюткин

Прямая 
речь

Хочется выразить бла-
годарность «Вечерней 
Москве» за плодотвор-
ную работу по освеще-
нию общественной, 
политической, а также 
социально-эконо-
мической жизни 
столицы. Коллектив 
«Вечерки», в который 
входят не только жур-
налисты, — это люди, 
выполняющие свои 
обязанности не просто 
хорошо или отлично, 
а замечательно. 

Иван Шубин
Руководитель 
Департамента 
средств массовой 
информации 
и рекламы города 
Москвы

Цифра

тысяч выпусков «Ве-
черней Москвы» до-
ступны в оцифрован-
ном виде в интернете.

3 0

А я Москву узнаю 
по «Вечерке»

Дети и взрослые стояли в оче-
реди за свежим номером 
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■ Атлет междуна-
родного богатырского 
движения «Сильнейшая 
нация мира» Сергей 
Агаджанян по прозвищу 
Русский Халк установил 
рекорд мира по удержа-
нию тяжести. Достиже-
ние было зарегистриро-
вано во Дворце спорта 
«Триумф» города Лю-
берцы. Корреспондент 
«МВ» пообщался с луч-
шим силачом столицы 
и Подмосковья.

Сергей, расскажите, чем 
знаменателен рекорд, ко-
торый вы совершили?
Хочу отметить, что Любер-
цы уже давно считаются 
«столицей силы», так как 
здесь было установлено 
множество рекордов. А по-
следний мой — неофици-
альный рекорд мира по 
удержанию тяжести. Ему 
нет в мире аналогов: тако-
го никогда не совершалось 
в истории спорта и сило-

вых номеров. Я удерживал 
на тренажере Смита (сило-
вая рама для приседаний 
с фиксированным грифом. — 
«МВ») на плечах штангу ве-
сом 210 килограммов 55 се-
кунд, в это же время надул до 
разрыва две медицинские 
грелки! Идея рекорда была 
разработана руководите-
лем международного бога-
тырского движения «Силь-
нейшая нация мира», моим 
тренером — Михаилом Пал-
лером. Именно он включил 
в комбинированный сило-
вой рекорд взаимоисклю-
чающие и противоречащие 
физиологии вещи — удер-
жание титанического веса 
на плечах с одновременным 
надуванием медицинских 
грелок. Нагрузка действи-
тельно напоминает героев 
древнегреческой мифоло-
гией. Например, когда могу-
чий титан держал на плечах 
небесный свод. При этом из-
за большого веса диафрагма 
спортсмена буквально вдав-
ливается, не давая атлету 
нормально дышать, а ему 
еще приходится надувать до 
разрыва грелки, преодоле-
вая, по сути, давление в ши-
не автомобиля. 
Слышал, что это была 
подготовка к новому ре-
корду?
Да, это подготовка к рекорду 
мира по удержанию автомо-
биля «Москвич» в мае следу-
ющего года в Кисловодске. 

Весной планирую 
поднять машину
Силач Сергей Агаджанян установил 
новый мировой рекорд 

8 декабря. Сергей Агаджанян после установки рекорда 
по удержанию тяжести и надувания грелок до разрыва

Прямая 
речь

Основная сложность 
подобных рекордов 
в том, что удержание 
веса на плечах требует 
задержки дыхания — 
с полной грудью 
воздуха для стабили-
зации позвоночника. 
А надувание грелки, 
наоборот, предпола-
гает глубокое дыха-
ние и максимально 
возможные выдохи. 
Как стрельба во время 
бега на 100 метров — 
взаимоисключающие 
действия, но никто 
не запрещает это по-
пробовать. Поздрав-
ляю Сергея Агаджаня-
на с установлением 
сложнейшего комби-
нированного силового 
рекорда!

Давид Шамей
Чемпион мира 
по стронгмену, 
многократный 
рекордсмен 
России и мира, 
сильнейший 
человек России 
2022 года

Спортсмен 
удерживал 
на плечах 
двести кило 
металла 

Буксировал и УАЗ, и самолет
■ Превзошел сам себя. 2 сентя-
бря Сергей Агаджанян устано-
вил рекорд в честь 400-летия 
города Люберцы. Изначально 
предполагалось, что за 400 се-
кунд он должен скрутить не ме-
нее семи сковородок и надуть 
до разрыва не менее семи меди-
цинских грелок. В итоге полу-
чилось, что Агаджанян скрутил 
13 сковородок, а надул 10 грелок. 
Фиксировало рекорд Междуна-
родное богатырское движение 
«Сильнейшая нация мира».
■ 2,2 тонны в гору. В середине 
сентября Сергей Агаджанян 
установил еще один рекорд — 

в честь 220-летия города Кис-
ловодска: чуть более чем за две 
минуты отбуксировал авто-
мобиль УАЗ-«Патриот» весом 
2,2 тонны в гору и одновремен-
но порвал 4 грелки… Перепад 
высоты на Курортном бульваре, 
по оценке отдела архитектуры, 
составляет 4,5 метра — неодно-
родный рельеф и брусчатка 
внесли свои коррективы.
Такого плана рекордов еще ни-
кто не устанавливал. 
■ Прививает патриотизм. 
В 2016–2017 годах Сергей 
Агаджанян был куратором па-
триотического Общественного 

движения «Русский характер» 
в Люберцах. Также он органи-
зовал более 100 спортивных 
мероприятий. 
■ Волонтерство. Агаджа-
нян — автор ряда социально 
значимых программ «Спорт-
СоцЧас», «Парковый спорт», 
«Тренировки с чемпионом» 
и других. Во время пандемии 
он организовал добровольное 
движение РОО «РосМолСпорт 
Московской области», которое 
помогало работе волонтерских 
штабов в городах Люберцы, 
Дзержинский, Котельники, Ле-
нинский, Раменский.

■ Звезда соцсетей. Видеоролик, 
где Сергей буксирует самолет 
и надувает до разрыва грелки 
в аэропорту Казани в 2020 году, 
за считаные дни набрал более 
миллиона просмотров.
■ Новая цель. В настоящее 
время Сергей Агаджанян го-
товится к мировому рекорду 
по удержанию на плечах плат-
формы весом более 500 кило-
граммов с одновременным на-
дуванием медицинских грелок 
до разрыва.

Материалы к рубрике «Только 
у нас» подготовил Андрей 
Объедков vecher@vm.ru

А этот рекорд был чему-
то посвящен?
Я вообще популяризирую 
здоровый спортивный образ 
жизни. И этот неофициаль-
ный рекорд посвятил Дню 
Героев Отечества, который 
ежегодно празднуется 9 де-
кабря. Рекорды Сергея Агад-
жаняна признаются World 
Strongman (Всемирная орга-
низация в области силовой 
атлетики. — «МВ»).
А в чем заключалась 
главная сложность?
Многие могут догадать-
ся, что надуть грелку — не 
самая простая задача. Как 
и держать на плечах более 
двухсот килограммов ме-
талла. Но для меня делать 
эти вещи по отдельности — 
слишком скучно, наверняка 
именно так появилась идея 
этого рекорда.
Осенью вы на улице 
скручивали сковородки 
и одновременно наду-
вали грелки. Расскажите 
о своем предыдущем до-
стижении. 
Сразу скажу, что я скручи-
вал не чугунные сковород-
ки, которыми пользовались 
наши бабушки. Для рекорда 
закупались алюминиевые, 
но при этом они были очень 
прочные — их без специаль-
ной подготовки невозможно 
с первого раза скрутить да-
же сильному человеку. При 
этом я работал без перчаток, 
что увеличивает риск полу-
чить травму. У меня на руке 
образовалась одна заруби-
на. Но сложнее было все-
таки с грелками. Одну штуку 
можно надуть за пять-шесть 
секунд, а другую за минуту. 
И какая тебе попадется — 
нельзя предугадать. При 
этом грелки могут оказаться 
с дефектами — небольшими 
дырочками, через которые 

при надувании спускает-
ся воздух. И тогда их надо 
менять.
Как вы вообще начали за-
ниматься экстремальны-
ми видами спорта?
Спортом я занимался всег-
да. Имел разряды по многим 
видам. При этом я был зна-
ком с теми, кто занимался 
силовыми приемами, и с те-
ми, кто, например, надувал 
просто грелки на время. 
В 2017 году задумался, как 
можно приобщить к спорту 
молодежь. И решил совме-
стить несовместимое. По-
лучилось. Молодые ребята 
стали снимать на видео, 
как я тягаю грузовики и ко-
рабли, и выкладывали это 
в интернет. Ролики с моими 
рекордами собирали много 
просмотров. 

Сергей Агаджанян 
родился 25 апреля 
в 1977 году в Киеве. 
В 1994 году окон-
чил среднюю школу 
№ 106, а в 2000 году 
с отличием Киевский 
международный уни-
верситет гражданской 
авиации по специ-
альности «радио-
электронные системы 
и комплексы».
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себя в своем доме, поэтому 
должно быть установлено 
большое количество укры-
тий и декораций.  
Рептилии,  безус ловно, 
очень интересные домаш-

ние питомцы. 
Внешность каж-
дого вида впе-
чатляет.  Кроме 
того, они гипо-
аллергенны. Но 

с ними, как и с другими жи-
вотными, нужно раз в год 
посещать врача. 
Виктория Биятова
vecher@vm.ru

■ Наступающий 
2024 год пройдет под по-
кровительством Драко-
на. Накануне праздника 
в сети увеличилось чис-
ло объявлений по про-
даже рептилий, которые 
напоминают этих мифи-
ческих существ. Многие 
москвичи заинтересо-
вались, ведь их можно 
подарить на Новый год 
близким. «МВ» узнала, 
почему не стоит спешить 
с таким презентом. 
Рептилия — хороший пода-
рок только для тех, кто его 
ждет, подчеркивает адми-
нистратор зооцентра экзо-
тических животных Ирина 
Краузе.
— Это очень важно учи-
тывать при планировании 
сюрприза, — говорит экс-
перт. — Если человек жела-
ет завести себе животное, то 
он должен осознавать всю 
ответственность, которую 
готов взять на себя. Боль-
шинство видов рептилий 
не требует много времени 
на уход.  Но просто посадить 
ящерку в террариум и за-
быть про ее существование, 
конечно, не получится. Важ-
но знать о потребностях жи-
вотного, особенностях его 
вида и не только. 
Учитывать нужно все: от 
места размещения до типа 
питания.
— Большинство ящериц на-
секомоядные, и, несмотря 
на то что многих рептилий 
можно перевести на аль-
тернативные специализи-

рованные диеты, малышей 
все-таки рекомендуется 
растить именно на живых 
насекомых, — подчеркива-
ет Ирина.

По этой причине перед 
тем, как подарить «ручного 
дракона», стоит уточнить 
у адресанта, будет ли ему 
комфортно держать у себя 
еще сверчков, кузнечиков.
Ирина также отмечает, что 
перед покупкой животно-
го придется потратиться.
— Ежемесячные рас-
ходники на рептилию, 
как правило, не пре-
вышают 1500 рублей. 
Самое дорогое — созда-
ние первоначальных усло-
вий, — говорит эксперт. — 
Террариум — это маленькая 
альтернатива естественной 
среде обитания рептилии, 

в которой должны поддер-
живаться корректные тем-
пературные режимы и ус-
ловия влажности, при необ-
ходимости.  Посадить реп-
тилию в пустой террариум, 

к сожалению, губительно 
для нее, а также это может 
плохо сказаться на харак-
тере питомца. Животному 
важно комфортно ощущать 

В сети есть целые подборки «лучших 
рептилий для вашего дома». Однако 
везде предупреждают о правильности 
ухода за такими животными. 
■ Пятнистый леопардовый эублефар 
(на фото внизу). Наиболее распро-
страненный вид ящериц, рекомендо-
ванных к покупке. Продавцы уверяют, 
что это одни из самых ручных домаш-
них рептилий. При этом новичкам 
не рекомендуют содержать более од-
ного эублефара в одном вольере.

■ Бородатая агама. Эту ящерицу так-
же спокойно рекомендуют новичкам. 
Она достаточно дружелюбна и не-
прихотлива. Однако у нее есть свой 
рацион питания, который важно со-
блюдать. Перед покупкой стоит узнать 
подробнее о диете агамы.
■Реснитчатый геккон-бананоед.
Об этой ящерице тоже часто пишут, что 
она хороша для новичков. Но здесь есть 
особо важный момент — соблюдение 
высокой влажности в террариуме. Кро-

ме того, несмотря на свою 
терпимость к ласке, гек-
коны-бананоеды менее 
послушны, чем пятни-

стые эублефары. Если 
они почувствуют опасность, 

то могут укусить человека. Но кро-
вотечения это не вызывает. 

Выбирай с умом

Геккона 
назову 
Драконом
«Вечерка» выясняла, 
почему не стоит дарить 
рептилий 

Голубая игуана — 
эффектная рептилия, 
которую содержат 
в домашних условиях

Прямая 
речь

Дикие животные дома 
могут быть опасны. 
Особенно если чело-
век не специалист 
и не знает, как с ними 
общаться. Кроме то-
го, рептилии бывают 
разные. Среди них 
есть и ядовитые, 
и агрессивные виды. 
Также перед покупкой 
питомца важно по-
нимать, что рано или 
поздно животное вы-
растет. Особенно это 
касается крокодилов 
и черепах, которые 
становятся достаточ-
но крупными. Также, 
будучи взрослыми, 
опасны и некоторые 
ящеры. Например, 
змеи и игуаны.

Игорь Жигарев
Заведующий 
кафедрой зоологии 
и экологии МПГУ

Помимо ящериц дома придется 
держать сверчков и кузнечиков 

Недвижимость На правах рекламы Социальные услуги На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы
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театрально-экскурсионной 
фирмы Николай Светлич-
ный. — Так, за одну про-
грамму можно заработать 
от 3500 до 5000 рублей. Все-
го экскурсий около четырех 
за день. Соответственно, 
человек может получить от 

К выбору такой профессии нужно от-
нестись очень серьезно, потому что 

справиться с нагрузкой сможет даже 
не каждый профессиональный актер. Ведь из-

начально артисты учатся тому, чтобы работать 
на зал. Работа на экскурсиях и в квартирах — 

это постоянный контакт с детьми. Даже если 
ты придумываешь сценарий, то все может пойти 
не по плану. Именно поэтому человек должен 
уметь импровизировать, он обязан знать большое 
количество игр, которые будут интересны детям.  

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! 
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

● Гадание Таро, отливка на воске. 
Таисия. Т. 8 (903) 718-53-69

● Вернем деньги с юристов-афери-
стов. Выписываем через суд. Долги, 
пенсии, кредиты. Недорого, оплата 
по результату. Т. 8 (495) 220-56-66
● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42
● Помощь юриста Т. 8 (495) 725-36-56
● Адвокаты Т. 8 (909) 159-35-35
● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51

● Опытный сварщик лестницы, гара-
жи, теплицы Т. 8 (916) 796-45-55

● Москвичка 62 г. познакомится с мо-
сквичом. Т. 8 (915) 184-23-47 
● Вера. Знакомства. Т . 8 (915) 376-42-10

● Охранник-контролер на парковки 
г. Москвы. От 2800 руб./сутки. График: 
1/2, 2/2. Подработка для пенсионеров. 
Метро: Теплый Стан, Водный стадион, 
Марьино, Южная и другие. Прямой 
работодатель. Т.: 8 (966) 134-06-92,
8 (977) 566-09-75
● Курьер ЗП 60 т.р. T. 8 (968) 442-99-41

Недвижимость

Строительство и ремонт

Работа и образование

Медицинские услуги

Мебель

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Астрология, магия, 
гадания

Знакомства

Потомственные ясновидящие
Любовь Владимировна и дочь На-
на Антосовна могут предсказать 
судьбу, могут помочь cнять порчу, 
сглаз, венец безбрачия, вернуть 
мужа, принести удачу в бизнесе. 
Рождественские гадания. При-
ем по записи и на расстоянии. 
Ст. м. «Севастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51

gospozhaluba.ru

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, КГБ; 
военный антиквариат, наградные 
знаки, трофеи ВОВ, атрибутику СССР. 
Самовар, икону, картину, портсигар, 
бюсты, старинные награды, анти-
квариат. Т. 8 (916) 809-01-04

Потомственная ясновидящая
Лолита. Гадания и предсказания 
на 2024 год: по руке, на картах Таро. 
Расклад на любовь, бизнес, ситу-
ацию. Могу помочь убрать порчу, 
сглаз, пагубные привычки, вернуть 
любимых, наладить поток денег. 
На расстоянии и лично. Ватсап. 
Т. 8 (926) 696-75-67

Искусство
и коллекционирование

● Бесплатно! Оценка Вашей кварти-
ры, дома, дачи, земельного участка. 
Консультации по недвижимости. Про-
фессиональный риелтор, продажа, 
подбор, сопровождение сделки, по-
мощь в ипотеке, решение сложных 
вопросов. Наталья  Т. 8 (926) 676-90-77
● Купим доли, квартиры, участки.
Т. 8 (915) 171-71-02
● Куплю квартиру, дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Срочная продажа, аренда квартир 
на ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04
● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10
● Риелтор Татьяна. Т. 8 (909) 965-80-92
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

● Автовыкуп Вам! Т. 8 (909) 996-00-10 
● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92
● Грузоперевозки. Т . 8 (495) 728-69-81
● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

● Покупаю марки, конверты Китая 
и Монголии. Т. 8 (985) 923-18-17

● Ремонт мебели. 8 (925) 504-54-71

● Куплю радиодетали, платы  лю-
бые, значки, старинные награды, ста-
туэтки, монеты,  подстаканники  и пр. 
Т. 8 (969) 100-40-11 
● Книги до 1945 г. от 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56
● Грампластинки, аудиотехнику, 
разную старину. Т. 8 (985) 979-56-09
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
●  Покупаем  почтовые  марки . 
Т. 8 (999) 928-12-17
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

■ В Москве вырос спрос 
на услуги новогодних 
аниматоров. По под-
счетам аналитиков, 
столичный Дед 
Мороз за сезон 
может заработать 
до 350 тысяч рублей.
В период праздников 
большинство людей хо-
тят устроить своим детям 
настоящее волшебство. 
— На самом деле у всех ани-
маторов расценки разные. 
Стоимость услуги зависит 
в первую очередь от про-
граммы. К примеру, в на-
шем агентстве люди платят 
за экскурсию с эффектом 
полного погружения, — 
рассказал руководитель 

Материалы к рубрике 
«Тенденции» 
подготовила 
Анастасия 
Старостина 
vecher@vm.ru

Цифра

процентов россиян 
ищут подработку ани-
матором на новогод-
ние праздники.

5 4
— Единственный минус 
работы аниматором ново-
годних праздников в том, 
что это сезонная работа, по-
этому многие расширяют 
форматы программ и при-
думывают другие образы, — 
дополнил Светличный.

театрально-экс
фирмы Никол
ный. — Так, з
грамму можно
от 3500 до 5000
го экскурсий ок
за день. Соотв
человек может
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Прямая 
речь

Работа аниматоров 
привлекательна, 
и каждый хочет по-
лучить за нее много 
денег, но зарплата за-
висит от профессиона-
лизма. Никто не захо-
чет платить крупную 
сумму тем, кто только 
начал работать. Зри-
тели всегда смотрят 
на умение человека 
увлечь ребенка.

Полина 
Глаголева
Заместитель 
руководителя 
театральной фирмы

Быть волшебником непросто  

14 000 рублей, — рассказал 
Николай Светличный. 
На улице развлекательная 
программа идет не дольше 
чем 15 минут. 
— Работа бывает разной. 
Деда Мороза могут пригла-
сить домой и провести ин-
терактив с ребенком, тогда 
человеку надо будет опла-
тить проезд и само высту-
пление. Здесь также можно 
получить от 4000 рублей за 
программу, — рассказал Ни-
колай Светличный.
По его словам, в сам Новый 
год оплата выше. Именно 
поэтому за праздники мож-
но получить от 120 тысяч 
рублей. 

За день можно 
заработать около 
14 000 руб лей 

Дед Мороз по расчету

Оценивают 
аниматора 
и по качеству его 
костюма 
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Ответы на сканворд

По горизонтали: Клёв. Зяблик. Сервиз. Джип. Янтарь. Швея. Динго. Марс. Левитан. Пиво. Пше-
но. Орсе. Горб. Большова. Мастиф. Тире. Очко. Нарвал. Стакан.
По вертикали: Басня. Шпагат. Укор. Взаимообмен. Ввоз. Аспект. Вече. Фол. Яблоко. Дзюдо. Лаос. 
Высь. Шуба. Клапан. Трио. Вера. Колхозница.

Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

По данным казанских заг-
сов, самым популярным 
именем для рожденных 
в 2023 году мальчиков ста-
ло имя Чушпан...

■ 
С возрастом я начинаю по-
нимать, почему медведи, 
которых будят зимой, са-
мые злые.

■
Сегодня видел, как одна 
старушка помогла перей-
ти дорогу мальчику, игра-
ющему на смартфоне.

■
Иногда я хожу в библио-
теку и шепчу людям, что 
фильмы лучше.

■
— Мальчик, ты в каком 
классе учишься?
— В экономклассе.
— Как это?
— В нашем классе у всех 
простые родители.

■
Здоровый человек, не име-
ющий автомобиля и жены, 
практически беззащитен 
перед алкоголем.

■
— Мне одну мертвую кури-
цу, пожалуйста.
— Формулировки у вас...
— Я — веган в развязке.

■
40-летняя мама приехала 
на отдых с 20-летней доч-
кой. Перед таким слож-
ным выбором 30-летний 
инструктор по дайвингу 
не стоял еще никогда.

■
Олеся поняла, что нужно 
всерьез браться за уче-
бу, когда ей исполнилось 
16 лет, а грудь все еще не 
росла.

■
Думала, дышать без него 
не могу! Оказалось, на-
сморк.




